

会員の皆様お元気ですか。昨年十月七日に「ノーベル物理学賞が三人の日本人研究者に授与されることが決定」という日本中を明るくするニュースが報道され、私達も大変誇らしく感じたものです。

ノーベル賞を受賞できた要因として三人に共通しているものが「人のやらないこと できないこと（青色発光ダイオードの発明）を、①熱情をもつて、②努力を、③継続して成し遂げた結果である」ということでした。

寒い日々が続いておりますが、会員の皆様お元気ですか。昨年十月七日に「ノーベル物理学賞が三人の日本人研究者に授与されることが決定」という日本中を明るくするニュースが報道され、私達も大変誇らしく感じたものです。

出席者は皆七十歳とはとても思えない程若々しく、高校時代の懐かしい思い出や卒業後の苦労話、現在の状況など、時の経つのも忘れ話し合い、大変な盛況でした。この席上、私から級友達に「旧武道館の改修に必要な寄附金が思う

寒い日々が続いておりますが、会員の皆様お元気ですか。昨年十月七日に「ノーベル物理学賞が三人の日本人研究者に授与されることが決定」という日本中を明るくするニュースが報道され、私達も大変誇らしく感じたものです。

杜甫の詩に「人生七十古来稀なり」という一節がありますが、私も昨年古稀を迎えるました。この古稀を記念して、昨年十一月私達のクラス同窓会が三十八名中二十四名出席のもと十数年振りに開催されました。

春の足音は、未だ遠くに聞こえます。四月には観桜会が予定されています。九十九本の満開の桜の花の下で多くの会員の方々が再会できることを願うとともに、会員の皆様の今後ますますの御健



同窓会長

清水新次
(高15回)

熱情・努力・継続

確かに、夢や目標を成し遂げ、成功した人達を見ると、①から③の要件を必ず満たしているよう思います。

私達の成東高校は、卒業生は二万八千人を超え、四年後には創立百二十周年を迎えます。

既に甲子園は一度出場を果たし（再度の出場が切望されている）、オリンピックメダリストも輩出していますが、未だノーベル賞受賞者は皆無です。文武両道を校訓とする成東高校としても可能性ある会員にはノーベル賞を目指していただきたいものです。

久し振りに会った級友達も人によって若さに大きな差があり、夢や目標を持ち、その実現に頑張っている人は、そうでない人と比べてずっと若く感じられたのです。これは、その人の夢や目標に対する熱情、努力、継続の強さに比例しているように思いました。

ノーベル賞受賞者の三つの要件は、若さを保つ秘訣でもあるようです。

成東高校同窓会報

第5号

2014年12月25日

発行
成東九十九同窓会

編集責任者

畠戸輝夫(高3回)

印刷 (株)サラト

学校規模

クラス数	23クラス
(1年 7クラス 2・3年 8クラス)	
生徒数	合計934名
男子	492名 (52.7%)
女子	442名 (47.3%)
卒業者数	
合計	28,364名
旧制中学校卒	4,620名
併設中学校卒	545名
新制高等学校卒	
	23,199名

(平成26年12月1日現在)

漫画家 立原あゆみ氏作品「二年春」 ペンネーム 立原あゆみ氏より寄贈 (本名 市川洋一氏 高17回)

第109回 九十九同窓会定期総会報告



部活動激励費制度を創設——平成26年度の第109回成東九十九同窓会定期総会が、去る平成26年8月3日(日)午前10時より、本校百周年記念館にて開催されました。



例年どおり、八月第一日曜日午前二〇時開催となつた定期総会は、新たな事業への取り組みを含む充実したものとなりました。今年度は、高校第二四回卒業生の皆さんにご案内をいたしました。当日の参加者は、四九名を数えました。内容は下記の通りでした。



会則改定を提案する清水会長

(1) 会務・会計報告
 (2) 監査報告
 (3) 創立百周年記念事業について
 (4) 同窓会会報の発行について
 (5) 会則の改定について

卒業時にいただく同窓会終身会費を現行の二千円から四千円にしたいという提案でした。趣旨は在校生への教育活動援助で、具体的には、部活動の関東大会以上の出場の際には、交通費等の補助が出来るようにして、その説明が清水会長からあり、近隣他校の同窓会費も提案額と同程度になつてることもあり、提案は承認されました。

総会での決定を受け、学校では今年度から「部活動激励費」として団体に五万円、個人に

記

一万円の補助を行つております。
 本当にありがとうございました。
 (6) その他

荒井信久氏（高二四回）
 「素晴らしいかな成東高校
 ～出会い～」

元明大野球部監督による野球を通じての様々な出会いを伺いました。概要は別記事をご参照ください。

六 開会挨拶 真壁力副会長

その後、記念撮影を経て、地元山武市成東の「米作」に席を移し、懇親会を和気藹々と執り行いましたことをご報告申し上げます。

(資料)

一、平成二五年度会務報告

二、平成二五年度会計監査

同窓会準備役員会
 同窓会総会

二、平成二五・二六年度

同窓会役員一覧

例年、本校では四月の第一土曜日に、校内九十九本の桜を一般公開し観櫻会を開催しております。同窓生の皆さんのご参加を心よりお待ちしております。
 詳細は本校のHPをご覧ください。

観櫻会のお知らせ

二六年	二月二五日	大平支部同窓会
三月六日	同窓会入会式	
三月七日	卒業式	
		(卒業生三三四名に卒業証書 ホルダー贈呈)
四月一九日		千葉県警九十九同窓会

千葉県警九十九同窓会

顧問	監幹	幹事	幹事	副会長							
問事											
嘉瀬											
尚敏											
(高一 二)											

幹事	幹事	幹事	幹事	副会長							
西川	内藤	里見	前嶋	谷本	市東	明義	(高一 五)	(高一 三)	(高一 二)	(高一 一)	(高一 零)
新吉	泰雄	光雄	康夫	篠	篤	篤	(高一 九)	(高一 八)	(高一 七)	(高一 六)	(高一 五)
(高一 二)	(高一 一)	(高一 零)	(高一 九)	(高一 八)	(高一 七)	(高一 六)	(高一 五)	(高一 四)	(高一 三)	(高一 二)	(高一 一)

満五十歳の節目を期して、昭和五八年卒業の同窓会を八月一七日（日）に東金市内のエストーレホテルで開催しました。

さつた先生方は、A組・中村文彦先生、B組・小林豊美先生、C組・市原忠志先生、E組・伊藤宏明先生、F組・山邊和明先生、G組・木下忠生、H組・三浦雄一先生です。ご公務のためお越し願えなかつたD組の藤原伸二先生もメッセージをお寄せくださいました。

卒業生は一七九名が出席、応援団の指揮に合わせて校歌を唄えば心は高校時代へ。先生方からも「□伴奏つきの校歌が、実に懐かしい」「成高の校歌と応援歌なら今でも歌える」等、温かなお言葉を戴きました。真夏の日射しを浴びながら全員が肩を並べて記念撮影

高校普通科三十五回 理数科十回卒業 半世紀記念学年同窓会



当日お越しくださった先生方は、A組・中村文彦先生、B組・小林豊美先生、C組・市原忠志先生、E組・伊藤宏明先生、F組・山邊和明先生、G組・木下忠生、H組・三浦雄一先生です。ご公務のためお越し願えなかつたD組の藤原伸二先生もメッセージをお寄せくださいました。

やがて応援団が凜々しく再登壇し、皆で名残を惜しみながら校歌と応援歌を歌い上げます。出席者は「質実剛健」と染め抜いた記念品のマフラーを手に、再会を約してお開きとなりました。

今年はこの会場を使わせていました。同窓会では毎回、同窓生による講演やパフォーマンスを行っています。社会で活躍されています同窓生の生き方に触れると元気の素をいただくことができます。

今年は「アコースティックのタバ」を題して、高校三二回卒の依知川伸一氏と一九七五年からゴダイゴのメンバーとして活動された浅野孝己氏によるアコースティックベース&ギターの演奏と歌で、ゴダイゴやビートルズナンバーの数々を楽しんでいただきました。お二方は、田宏行・高二七回の総会が、一〇月三〇日（木）、「プラザ菜の花」で開催されました。

当日は、県庁OBでもある清水新次同窓会長や母校の猿渡末治校長をはじめとする来賓をお迎えして、久闊を叙することができます。

東京九十九同窓会へのお誘い

首都圏在住・在勤の成東高校卒業生の集いである「東京九十九同窓会」が今年も九九年で九月一九日に開催されました。場所は丸の内の歴史的建造物である日本工業俱楽部です。東京九十九同窓会の前会長である松戸猛氏（高五回卒・元アクサ生命会長）が日本工業俱楽部のメンバーであることから、近年はこの会場を使わせていました。

依知川氏は光町の出身で大学在学中にプロデビューしているのですが、本校の同窓会長として当曰ご出席いただいた清水会長の奥様が結婚前に、まだ小学四年生だった彼にピアノを教えていたことが判り、人の縁・地の縁とは不思議なものだと思いまして。

演奏を楽しんだ後は、場所を隣に移して懇親会です。

乾杯から始まつた歓談では、工業俱楽部の美味しい料理をいただきながら、懐かしい故郷の話、同窓生の消息、仕事の話、趣味の話、健康についてなど、様々な話題で盛り上がっていました。

最後は「健康が第一」をモットーに又来年皆さんと会える楽しい

今年は「アコースティックのタバ」と題して、高校三二回卒の依知川伸一氏と一九七五年からゴダイゴのメンバーとして活動された浅野孝己氏によるアコースティックベース&ギターの演奏と歌で、ゴダイゴやビートルズナンバーの数々を楽しんでいただきました。特に今年度は男女共同参画推進のため（？）、県庁九十九会女子会の設立が承認されました。総会は、親睦を深めつつ、政の新たな課題に向けて決意を新たにするよい機会となっています。多数の参加をお待ちしています。

千葉県庁九十九会、女子会を創設

Tel 03-5298-3612 Fax 03-5298-3613
E-mail shiina@tem-inc.co.jp

しみを胸に、成東高校校歌をみんなで声高らかに歌つて締めくくりました。

冒頭に書いたように東京

九十九同窓会は、原則として例



荒井信久氏

今ご縁介いただきました荒井です。私は昭和47年（高校24回）卒業です。出身は松尾で、今も住んでおります。野球という狭い世界の中ではあります、その中で経験してきたことを少しお話しさせていただきたいと思います。

【今年の成高野球部の活躍】

今年の夏、成東高校は、一回戦から出場してAシード校も破つたりしましてベスト16に入り、胸がわくわくいたしました。私は現在千葉黎明高校の副理事長で野球部の監督をおおせつかつております。いわば成東高校とはライバル同士です。3年目を迎えて、よいチームになつてきておりまして、今年は結構いけるんじゃないかなと感じをもつておりました。でも勝負の世界は甘くはないなどいうことを実感しております。今年の成東高校の5度の戦いは謙虚で、さすが成東高校という戦いぶり

記念講演 素晴らしきかな成東高校（一）出会い（二）

荒井信久(高二四回)氏

今ご紹介いたしました荒井です。私は昭和47年（高校24回）卒業です。出身は松尾で、今も住んでおります。野球という狭い世界の中ではありますが、その中で経験してきたことを少しお話しさせていただきたいと思います。

りでした。私の中にも成東高校のいい部分の血が流れていることを忘れずにやつていかなくちゃいけないと反省しております。私の中でははつきりとした目標ができましたので、またしつかりやつてきたいと考えています。

成東高校に入りたい

今年の夏、成東高校は、一回戦から出場してAシード校も破つたりしましてベスト16に入り、胸がわくわくいたしました。私は現在千葉黎明高校の副理事長で野球部の監督をおおせつかつております。いわば成東高校とはライバル同士です。3年目を迎えて、よいチームになつてきておりまして、今年は結構いけるんじゃないかなと、いう感じをもつておりました。でも勝負の世界は甘くはないなと、いうことを実感しております。今年の成東高校の5度の戦いは謙虚で、さすが成東高校という戦いぶり

私が成東高校に入りたいと思つたのは、昭和40年、銚子商業が甲子園で三池工業と対戦して破れ準優勝した時のパレードを見てからです。赤いオープencarで、テレビに出ていたあの木樽投手が、阿天坊選手が、なんてかっこいいんだろうと……。私も是非高校野球で頑張りたいなど、つい昨日のように鮮明に心の中に残っています。で、中学でも頑張りました。必ずしも成績のいい生徒ではなかつたんですが、そういう目標が出来ますと勉強もするようになります。なつかつ、当時の松尾

ングのキヤツチャーでした、座って20、30分休めますから。それを見て、松戸先生が「お前キヤツチャーをやれ」と。もし内野手のままだつたら、こんなに長く野球とは関わっていなかつたと思います。キヤツチャーだつたら、野球を深く勉強するようになります。私は合つていたと思います。松戸先生に向性を示していくたいなと思います。

鵜沢さんは、馬にたとえれば善馬、まったく調教されていない馬という感じがしました。球はめつぱう速いんですが、アウトコースへのサインがインハイに入るわけです。新米キャッチャーとしては捕るのが精一杯でした。スライダーはベースいつぱいに入るようなスライダーを投げます。夏の予選で彼はノーヒットノーランを本当にやつてのけましたし、私にもう少しキャッチャーとしての力量があれば間違いなく甲子園に行つてもおかしくない、そういうふたピッチャーでした。性格も普段か

離れて学び

も勝負の世界は白くはないなど
いうことを実感しております。今
年の成東高校の5度の戦いは謙虚
で、さすが成東高校という戦いぶり
たたかわせた。必ずしも成績のいい生徒では
なかつたんですが、そういう目標
が出来ますと勉強もするようにな
りました。おかげで、当時の松尾

松井先生は、私のお仲人さんで
もあり、公私ともにいろいろな形
でご指導いただいていました。(永)
田先生は担任でもあり、左投げで

う少しキヤツチャーピッチャードとしての力量があれば間違いなく甲子園に行つてもおかしくない、そういつたピッチャードでした。性格も普段か

今年の夏 成東高校は、一回戦から出場してAシード校も破ったりしましてベスト16に入り、胸がわくわくいたしました。私は現在千葉黎明高校の副理事長で野球部の監督をおおせつかつております。いわば成東高校とはライバル同士です。3年目を迎えて、よいチームになつてきておりまして、今年は結構いけるんじゃないかという感じをもつておりました。で

私が成東高校に入りたいと思つたのは、昭和40年、跳子商業が甲子園で三池工業と対戦して破れ準優勝した時のパレードを見てからです。赤いオープencarで、テレビに出ていたあの木櫻投手が、阿天坊選手が、なんてかつこいいんだろうと……。私も是非高校野球で頑張りたいなど、つい昨日のように鮮明に心の中に残っています。で、中学でも頑張ります。

シングのキヤツチャーでした、座って20、30分休めますから。そこで見て、松戸先生が「お前キヤツチャーをやれ」と。もし内野手のままだつたら、こんなに長く野球とは関わっていなかつたと思ひます。キヤツチャーだつたから、野球を深く勉強するようになります。た。私に合っていたと思います。松戸先生に方向性を示していただいたなど思います。

鵜沢さんは、馬にたとえれば馬、まったく調教されていない馬という感じがしました。球はめつぱう速いんですが、アウトコースへのサインがインハイに入るわけです。新米キヤツチャーとしては捕るのが精一杯でした。スライダーはペースいっぱいに入るようなスライダーを投げます。夏の予選で彼はノーヒットノーランを目指してやつてのけましたし、私にも

相談させていただき、特に千葉勤明にお世話になるときはご指導くださいました。

本当に4人の先生方は素晴らしい。私が指導者としてやれているのも、先生方を手本にできたからではないかと思います。

鵜沢達雄先生と鈴木孝政投手

「鵜沢さんと孝政とどちらがうだ」という話が、特にお酒の席では実によく出でてきます。私は2人の中間の学年でしたので、どちら

松井先生は、私のお仲人さんであります。公私ともにいろいろな形でご指導いたしました。田先生は担任でもあり、左投げ打ちで格好がいいんです。打ってボールまで楽々と球を放り込むといった具合で、指導も素晴らしいですが、プレーも自ら手本をとらう方でした。先生は、私が明治大学に進む際に「大変厳しい学校だが、3年辛抱しろ。4年目で勝負をするんだ」と何度も教えていたときました。長谷川先生は、今でも何かあると

う少しキヤツチャーワーとしての力量があれば間違いなく甲子園に行つてもおかしくない、そういうたびツチャーワーでした。性格も普段から荒っぽい。大洋ホエールズ入団後、遊びに行つたんですが、クルマの運転が急発進・急ストップ、交通事故にならないでくれ、とちよつと話がオーバーですけど。手の指が長くてスピンの効いた類い希な大エースと1年間バッテリーを組ませていただきました。

関西にいると「ナルトウ？ 四国の大鳴門」って聞かれるんです。

こうやつて私は成東高校で大事に育てていただき、縁あって明治大に進みました。島岡吉郎監督（御大と呼んでいましたが）は、 目を合わせられないくらいの迫力がありました。身長150cm、体重100kg、まさにビヤ樽です。 運良く選ばれて50人規模の合宿所に入らせていただきました。すると、トイレで監督に会うたびに「お 前はね、キヤツチャーの苦労を知らないんだよ」。3年間いわれ続 けました。私にはそれが堪えまし

「違いますよ。中日の鈴木孝政の出した学校です」「ああ、あそこで出た学校ですか」（成高が全国区になつたのは）本当に鈴木孝政投手のおかげです。この投手はコントロールがいい、球の回転もすばらしい。孝政ほどの球を投げるピッチャーはそうそうないなと思います。彼はいい、夏予選無失点で県大会を勝ち抜いております。1点とれば90%勝ち2点とれば99%の可能性がありました。いいピッチャーでした。これは自慢ですが、彼が蓮沼中時代私は松尾中で彼と対戦しております。彼はカーブ・ピッチャーだつたんです。私は5打数5安打でした。ところが、彼が入学してから他のキヤツチャーヤーが彼の球をどうない。私が受けたら「えっ、これが蓮沼の孝政かい？」すごい球を投げておりました。中学～高校生はとてつもない成長力があるわけでも、力量の決めつけはいけないと彼の例から感じております。

いただきました。私の在学中、東京六大学で3回優勝させていただきました。特に4年生の時、江川卓という大投手が法政に、成高の同級生川口和夫君がキャプテンとして早稲田にいる、そんな中、最弱と言われていた明治が春秋と、特に秋は開幕から東大に2連敗してから、優勝しました。弱いチームがなぜかというと、当時初めてハワイへ遠征しているんです。アメリカ本土のチームと金属バットで試合をして、23対5なんてスコアで負けたんです。すると御大は狂わんばかりにネット越しに怒ってね、相手のベンチに帰りたい気持ちでした。でも、日本に帰つてから野球が楽になつた。江川といえど、

これから台湾・韓国も本当に強いん
です。東洋のピッチヤーというの
は指先が器用でね。また、ヨーロッ
パの野球 北米、南米の野球もあ
ります。その中で国を代表して戦
うということも経験できて、ありま
がたい時期だつたと思います。当
時のメンバーは20名で、社会人が
19名、唯一大学生だったのが、侍
ジャパンの監督、小久保裕紀選手
です。準決勝で台湾の郭李建夫に
やられて、アメリカと対戦した3
位決定戦の時、活躍したのが小久
保なんですね。きつちり打つてね。
2020年に野球がオリンピック
種目に復活するかどうかわかりま
せんが、経験者としては、若い人
たちにあの経験をさせてやりたい
などは強く思います。

た。何故言われたか、そりやそうですよね。大学といえば、鵜沢さんは孝政のようなピツチャ一はそういうのもんじやありません、現に御大は孝政を獲りに来ましたから。そんな御大でしたが、勝つと言うことの素晴らしいを教えて

バルセロナ・オリンピック

アメリカ人の方が球が重いですから。先行投資の重要性のようなのを御大との出会いから学びました。

98年に明治大学の監督になりました。檜瀬聰、川上憲伸、小笠原孝といつた好選手がいまして、春は四位でしたが、その後やるべきことをしつかりやるようになつて、秋には明治創部以来の10連勝をし優勝、神宮大会も優勝しました。いい学生たちとの出会いを一直到れました。彼らがいまでも活躍してくれていることを誇りにしています。

「スポーツの持つ3つの力」

そんな苦い思い出もありますが、5年間の監督時代は楽しい思い出です。

新たな挑戦

井だ」と言われました。いいことでも、わるいことも一緒にした仲間、そして、黎明の理事長のようなチームを超えたライバル、そうした野球を通じたつながりで生きてるんだなどと実感しております。

明治の学生が幸せになれる」（笑）
とのお考えもあつて、特に東大と
明治は仲がよかつたです。明治と
立教も、すごくいい試合をするん
ですね。それがあの時は行き過ぎ
た形になりました。私はすごく反
省しまして、4年生の就職内定先
に詫びに回つたりしました。「ダ
ラウンドでのことなんで、気にし
ないでくださいね」とおっしゃつ

黎明は二回戦で安房高に敗れました。私との調子が出てくると垣手が熱中症で倒れてタイムでチーズ全員が引き上げる。甲子園を目指してますと、この場合、当該選手以外はその場にいなくちゃいけないんです。でも、審判の裁量ですむから、自分たちに有利なジャッジくだされない場合でも、辛抱すところは辛抱しなくちゃと、指導したわけです。

私のふるさと 総武本線沿いを
元気にしたいということもありま
す。老人が増えて、子供が減って
という状況の中で、成東の2回戻
の甲子園出場をバックアップした
い。また、成東高校の平成元年の
出場以降 千葉県では9チームが
甲子園初出場を果たしています
が、ぜひ黎明が10校目になりた
など密かな強い思いを持つておら
ます。両校とも皆さんに応援して
いただけるように頑張ります。

1年が過ぎまして、まだ勝てる
んじやないかと期待していたんで
すが、翌年秋のシーズン終了前
の試合で、ファーストベース上で
立教と小競り合いになりました。
翌日の新聞の一面に私が深々と頭
を下げてある記事が載りました。
ひよつとしたら、勝利至上主義に
陥っていたんじやないかとも思い
ます。東京六大学は、試合では
全力で戦う訳ですけども、本当に
仲がいいんですね。実は黎明の理
事長は私の同級で、慶應のマネー
ジャーでした。島岡監督の「東大

「ルールとジャッジ」……今ま
黎明は二回戦で安房高に敗れま
た。私どもの調子が出てくると坦
手が熱中症で倒れてタイムでチー
ム全員が引き上げる。甲子園を目指
てますと、この場合、当該選手引
外はその場にいなくちゃいけない

てきております。これは私が誇張したことです。昨秋ベスト4、もう一つで関東というところまできましたから、今夏は悔しい思いをしました。一所懸命やっている生徒のためにも頑張りたいなと思つています。

た。何故言われたか
です。大学とい
うそういうもんじ
るや孝政のような
現に御大は孝政を獲
から。そんな御大で
と言うことの素晴ら
いいただきました。

私の在学中、東
回優勝させていたが
に4年生の時、江
投手が法政に、成
口和夫君がキヤブ
田にいる、そんなす
れていた明治が春秋
開幕から東大に2度
優勝しました。弱い
かというと、当時ま
るんです。すると
ばかりにネット越
相手のベンチに帰
した。でも、日本
球が楽になつた。一

略歷

昭和29年3月19日生。松尾町（現山武市）出身。昭和47年成東高校卒業（高24回）

活動歷

成東高で捕手として、二、三年生の時は東関東大会進出。後に中日ドラゴンズで活躍する鈴木孝政氏とバッテリーを組み活躍。

卒業後、明治大へ進み、明治神宮野球大会での優勝も経験したのち、神戸製鋼へ入社。翌年都市対抗野球に優勝、同社の監督時代には、1992年にバルセロナで開催されたバルセロナオリンピックの野球競技コーチとして銅メダル。

その後、母校明治大の監督を5年間勤め、横浜ベイスターズ スカウト部長、オリックスバファローズ スカウトを経て、現在千葉黎明高校監督。

私の宝物

ていただき、すごく安堵しまし

球を一所懸命受けてくれたのは

同窓生と現役成高生をつなぐ

職業研究講演会の試み

10月21日(火)、本校で1年生対象の職業研究講演会が開催されました。

これは、社会で活躍している人、特に成高同窓生から、ご自身の仕事に関するお話を伺い、進路実現の一助にしようと、進路指導部が5年前から行っている試みです。

今年は10講座のうち9講座が同窓生によるものでした。同窓生の皆さんには、交通費なし、食事なしの完全ボランティアで参加を快諾していただき、心から感謝しています。

◇講座一覧

講座① 「人間の生命と健康、尊厳を守る」

講座② 小動物臨床獣医師の仕事と将来性

澤村昌樹氏(高42回)

講座③ トライアから脱却と出会い、挑戦

小山和典氏(高30回)

講座④ 士業～独立業務請負人のすすめ

高橋俊行氏(高32回)

講座⑤ 弁護士という仕事

郡司 淳氏(高42回)



◇講師の感想

(東芝三菱電機システム取締役、大多和さんにお話を伺いました。)

—40年ぶりの母校は?

徒さんにはかわいそうですが、懐かしくて。こういう場に呼んでいただいて光栄に思っています。

講座⑥ 新聞記者の仕事とマスメディアの役割
若林 宏氏(理4回・高29回)

講座⑦ 伝統産業とドラマ撮影
守屋雅博氏(理9回・高34回)

講座⑧ 森林・林業行政に携わって
～高校生の皆さんに伝えたいこと～

講座⑨ 私の好きな美術
並木康雄氏(理1回・高26回)

講座⑩ 勝田徳朗氏(高24回)

講座⑪ 後輩諸君に期待すること
～将来へのアドバイス～

講座⑫ 大多和牧夫氏(高28回)

講座⑬ 多和田徳朗氏(高24回)

講座⑭ 勝田徳朗氏(高24回)

講座⑯ 森林・林業行政に携わって
～高校生の皆さんに伝えたいこと～

講座⑰ 多和田徳朗氏(高24回)

講座⑱ 勝田徳朗氏(高24回)

講座⑲ 勝田徳朗氏(高24回)

講座⑳ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉑ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉒ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉓ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉔ 新聞記者の仕事とマスメディアの役割
若林 宏氏(理4回・高29回)

講座㉕ 伝統産業とドラマ撮影
守屋雅博氏(理9回・高34回)

講座㉖ 森林・林業行政に携わって
～高校生の皆さんに伝えたいこと～

講座㉗ 私の好きな美術
並木康雄氏(理1回・高26回)

講座㉘ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉙ 後輩諸君に期待すること
～将来へのアドバイス～

講座㉚ 多和田徳朗氏(高24回)

講座㉛ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉜ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉝ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉞ 勝田徳朗氏(高24回)

講座㉟ 勝田徳朗氏(高24回)

学校はあります。たとえば偏差値の順で採るようなことはありません。能力本位です。

—欲しいのはどういう人物でしょうか?

一つは、地頭のいい子。理解力とか。もう一つは、組織なんぞ、仲間として認められる人間かを見ます。決して画一的な人を探ろうとしているのではなく、分け隔てなく、海外からも人を探つています。海外の人は優秀な人が多いですね。

—世界を闊歩したくて現在の仕事に就いたということでしたかが、大志を抱いて入社してくれる人は今もありますか。

それはいますね。就職氷河期を越えてきたせいもあるでしょうが、志望動機はしつかりしてますね。しっかりしすぎて怖いくらいですね。ただ、外国に行きたいといふ人は少なくなっています。私の会社にも留学制度があるんですね。ただし、外國に行きたいといふ人が、喜んでいくという人が少ないです。

—高校でも国際交流希望者が減っています。やっぱり国内が楽ということでしょうか。

—そうでしょうね。僕たちの頃は、行きたくても行けなかつたんですけど。

—若い同窓生のために伺いますが、三菱あたりだと採用時に出身校を考慮しますか?

—今の高校生にメッセージを

成高出身者と仕事で出会う時

があつて、当然すぐに仲間意識が出来て嬉しいんですね。誇るべき

高校ですし、本当に感謝しています。

—今この高校生にメッセージを

高校3年間は何かに熱中して

欲しいと思います。貴重な3年間

ですしね。一方で進路に向けての準備も後悔しないようにやってください。

—現役生の感想

高校3年間は、人間関係を築く

ために勉強するのだということを教えてもらつた。「人が仕事を拓き、仕事が人を創る」や常に「ライドを持つ」ということを忘れないよう頑張ろうと思つた。司馬遼太郎の本も読もうと思つた。高校の先輩といふこともあり、学生時代をどのように過ごしたかがよくわかり、とても参考になつたし、面白かつた。将来について具体的に決まつていなくて焦つてしまが、講演後は気持ちが少し楽になつた。

—お願い

各界の第一線で活躍する同窓生のお力を借りてはじめて生徒に生き生きとした仕事の実際を伝えられると思っています。

—肌脱いでもいいよという同窓生の皆さん、是非お力を貸してください。

—ただければと思います。

(進路指導部長 佐藤公昭 高29回・理4回)



部活動も元気です！

不易流行

校長 猿渡末治



上げます。

着任して一年目となりました。

昨年もお伝えしたとおり、今年度より二学期制に移行しました。

また、四五年七コマ授業を展開し、

課外授業や部活動の時間も確保で

きました。多くの部が関東大会出

場を果たすなど、早々に効果が現

れております。

もちろん部活動奨励費を頂ける

ようになつたことも生徒のやる気

を高めています。かさねて御礼申

り同窓会員の皆様には、平素よ
り母校の教育活動に格別の御高配
を賜りますことに、厚く御礼申し

け、同窓会では関東大会以上に出
場した部活動に激励費を支出する
こととしました。



関東大会での中田選手

さうそく、今年は陸上競技部、
山岳部、ホッケー部、写真部、水
泳同好会が関東大会出場を決めて
います。

今回は、陸上競技部とホッケー
部にインタビューしました。

——キヤブテンとして心がけている
ことは

積極的に声を出すなどして、ムー
ドメーカーになることを心がけてい
ます。

——

5年ぶりです。

——出場が決まった感想は

ずっと勝てませんでしたが、今年

がチャンスと思っていました。やつと
でられたなという気持ちです。

——今市は全国制覇経験のある強

豪ですが、意気込みは

正直厳しい戦いになるとは思い

ますが、最後まで頑張って声を出し

て頑張りたいと思います。

——40年の歴史のある成高ホッ
ケー部同窓生とのつながりは

OBの方も時折指導に来てくれ
ます。

自分の力が発揮出来なかつたのが
悔しくて、次の総体に向けて冬し
かりトレーニングして頑張りたいと
思いました。

——関東大会を終えての感想は

自分が発揮出来なかつたのが
悔しくて、次の総体に向けて冬し
かりトレーニングして頑張りたいと
思いました。

——奨励費の第1号ですが
すごく助けになりました。

本当に

し上げます。

さらに、平成二八年度からの単
位制移行に向け、生徒の興味関心
を生かした進路実現を図るべく多
彩な選択科目を擁する教育課程を

編成中です。
一九〇〇年創立の不易の伝統の
力を、流行する変革の現代に生か
すべく職員と手を携えて学校経営
を行つています。今後ともお力添
えを賜りますよう、切にお願い申
し上げます。

ますし、ご自身で国体に向けたチー
ムを作つたりしています。

——同窓生にメッセージを
緒戦厳しいと思いますが、頑張つ
ていきますので、応援よろしくお願
いします。

11月8日に東京大学駒場グラウ
ンドで開催された第34回関東高等
学校選抜ホッケー大会では、今回
優勝した今市高校（栃木県）に、
1回戦で0-10で敗れはしました
が、久しぶりの関東出場でおおい
に士気があがりました。

その他の准路先			
進路先	現役	旧卒	計
短期大学	7	7	7
専門学校	20	2	22
就職（公務員）	9		

准路(実数)			
進路先	現役	旧卒	計
国公立大学	30	11	41
私立大学	194	31	225
短期大学	2	2	2
専門学校	16	1	17
就職	7	7	7
計	249	43	292



ホッケー部関東大会 対 今市高戦

平成26年度入試合格数（延数・抜粋）

国公立大学			
大学名	現役	旧卒	計
北教大	1	1	2
国学院大	3	4	7
国士館大	8	2	10
駒澤大	9	2	11
芝浦工大	6	1	7
順天堂大	5	5	
上智大	1	1	2
成城大	1	1	
専修大	8	3	11
中央大	9	4	13
帝京大	18	18	
東海大	5	3	8
東京女子大	6	6	
東京電機大	5	3	8
東京農大	8	3	11
東京理大	6	6	12
東邦大	18	5	23
東洋大	39	17	56
日本大	30	16	46
日本女子大	1	1	
法政大	14	12	26
武蔵大	3	3	
明治大	15	6	21
明治学院大	5	1	6
立教大	10	4	14
早稲田大	5	3	8
同志社大	3		3
立命館大	2	2	
その他	171	13	184
計	472	114	586

私立大学			
大学名	現役	旧卒	計
淑徳大	12	12	24
城西国際大	10	10	
聖徳大	10	10	
千葉工大	13	1	14
青山学院大	4	2	6
西日本大	4	4	
学習院大	5	5	

創立百十周年記念グッズ

購入ご協力のお願い

千葉県立成東高等学校は明治三十三年（一九〇〇年）に創立され、平成二十二年に百十周年を迎えた。そこで成東九十九同窓会では、旧制中学校当時の本校の併まいを偲ぶよすがとなつて、『歴史館』として展示を主体とした「歴史館」として改装し、同窓生の心の拠りどころとして末長く活用してゆきたいと考えました。

旧武道館は、母校の創立から二十年目の大正十年十一月に、同窓会や地域の方々のご尽力によって竣工し寄贈されました。学校の新設から、わずか二十年で県および学校へ同窓会が建物を寄付したという前例は、他にありません。本校に寄せられた卒業生や地域の方々の熱い期待を今に伝える、貴重な歴史的建造物なのです。

この意を汲み、本校卒業生の漫画家立原あゆみ氏（市川洋一氏）が、旧武道館を配する情景の原画を描き下ろしてご寄贈下さいました。入学の春から卒業間近な冬までを綴った十二枚の作品には、四季折々の風物と年を追つて成長してゆく少年と少女が、詩情豊かに描かれています。皆様にはこの会報の第1頁でもご紹介して参りましたが、原画には彩色

が施され、いつそうの鮮やかさで心に残ります。その一年の、春夏秋冬の四枚を額装にしました。成東高校ならではの記念グッズです。作品の味わいを生かして丁寧に仕上げましたので、末長く母校を身近に感じていただける逸品だと自負しております。同じイラストでクリアファイルと葉もご用意しました。

また、創立まもなく作られて、九十九魂の発露として愛唱されてきた校歌の扇とCDも制作しました。扇面には卒業生の書家宮負一昭氏の揮毫による校歌が躍動しています。CDには本校の新旧の画像も収録しました。

さらに、同窓生の発案により植樹され育まれてきた校庭の九十九本の桜の由来と配置や品種をご紹介する『桜ガイドマップ＆ガイドブック』も編集出版しました。

販売収益は、旧武道館の補修改装費用に充ててゆきたいと考えております。趣旨をご理解の上ご協力下さいますよう、お願い申し上げます。

詳しくは、成東九十九同窓会HPの「ネットショッピング」をご覧下さい。また、商品カタログ等をご希望の際には、街波通信社までご連絡下さい。

TEL..0475-53-2732



編集後記

母校にいると、同窓生の方々とお話をさせていただく機会が多いのですが、本校の同窓生には或い共通点があります。

校歌が大好きなんです。

どの同窓会でも、最後の締めは「水か空か」です。今まで何度もく成高関係の同窓会に出てきましたが、皆さん嬉々として大声で歌われます。

校史をひもとくと、かつて在校生は、この旋律が気に入らず旧制一高の「嗚呼玉杯に」のメロディで水か空かを歌っていたとか。

私も試しに歌つてみました。歌えることは歌えるのですが、ノリが悪いですね。「さかまく波は」のテンポの良さが生きません。たかが校歌、されど校歌……です。

(T)

【成東高校同窓会報】編集部

TEL..0475-82-3171
FAX..0475-82-0144

【編集責任者】

齊藤 功

【編集委員】

畠井中善夫

(高3回)

(高22回)

多田 達子

(理1回・高26回)
(高35回)